

Al margen de un decreto

Frentes y Hospitales

Ayer publicamos en estas columnas un Decreto de la Jefatura del Movimiento...

Al conocer este Decreto un sentimiento ha brotado a flor de todos los labios...

Quiénes mejor recordarán, elegirán y bendecirán ese servicio, con laudes que sólo Dios conoce...

"Frentes y Hospitales" era un como enlace de los combatientes y de su familia y sus quereres...

Esos no se extinguirán nunca. Argumento de esto, de lo inextinguible que Frentes y Hospitales fue en el pueblo...

espíritu castizamente cristiano, y tradicionalmente español y hondamente familiar de "Frentes y Hospitales"...

Como en todas las manifestaciones de la guerra, Alava culminó en generosidad y patriotismo con su Delegación Provincial a Frentes y Hospitales...

"Hogar del Herido", la "Academia Cancellor Ayala", el "Centro de Regalos", la "Obra de lecturas"...

Pero lo que más nos satisface es el afecto, que no se extinguirá jamás, de la popularidad, de cordial solidaridad...

Mañana, Ayuno y Abstinencia

Mañana, como Vigilia de Pascua de Pentecostés, es día de ayuno y abstinencia de carne...

El paraíso de los criminales

De 14.067 que, según las estadísticas, hay en Norteamérica, soamente dos mil están en prisión...

Nueva York.—El proyecto de presupuesto del Ministerio de Justicia para el ejercicio del último año, aprobado por la Comisión presupuestaria de la Cámara de los Representantes...

Hoover dice que asciende a 14.067 el número de criminales conocidos como enemigos; pero que de ese total únicamente se encuentran dos mil detenidos en prisiones...

Hoover ha dado una serie de cifras interesantes: un término medio de 2.258 robos por día, 444 asaltos de casas, 506 robos de automóviles, 162 atentados, 23 asesinatos y 23 violaciones.

El Gabinete francés se reunirá mañana para oír el informe de Bonet sobre las negociaciones con Moscú

En Guatemala prohíben a los extranjeros toda actuación política

La Cámara de los Comunes rechaza una contraproposición laborista contra el presupuesto

Londres.—Ayer, la Cámara de los Comunes, rechazó, después de tercera lectura, una contraproposición de los laboristas...

La contraproposición laborista fue rechazada por 228 votos contra 110.

Guatemala.—El Gobierno de esta república americana ha promulgado una Ley por la cual se prohíbe el ejercicio de la política a los extranjeros residentes en el país...

En su consecuencia, la Ley prohíbe toda reunión política, así como los desfiles y la publicación de los diarios, semanarios y periódicos...

Toda organización de esta clase, será disuelta en el término de quince días, y si a partir de esa fecha, se notase actuación política por parte de los extranjeros...

Londres.—Comunican de Bombay que el célebre matemático Matha Gandy ha enviado una carta al Presidente del Gobierno Sudafricano, en la que protesta del trato que se da a los indios del África del Sur...

Gandhi dice que prestará todo su apoyo moral y el necesario y conveniente para que los indios ejerzan su resistencia pasiva contra la tiranía del Gobierno sudafricano.

París.—En los círculos políticos y bien informados de la capital francesa se dice que en el Consejo de Ministros que mañana celebre el Gabinete francés se ocupará totalmente de la exposición que su Ministro de Negocios Extranjeros M. Bonet haga, referente a las negociaciones y conversaciones llevadas a cabo en Ginebra...

Proponiendo

Una gestión muy merecida en honor de Ramiro de Maeztu

Repetidas veces hemos recogido versiones más o menos proba-

Milán.—Los delegados alemanes que asisten a la inauguración de los Monumentos erigidos a los héroes y muertos de la gran guerra, han sido recibidos con muestras de gran entusiasmo, especialmente en las ciudades de Venecia y de Treviso...

bles del trágico fin de nuestro querido paisano, el autor de "Defensa de la Hispanidad", don Ramiro de Maeztu. De la abundancia del corazón hablan los labios, y escribe la pluma, y nosotros nos gozábamos en recoger y recordar cuanto atañera a la heroica muerte de Maeztu...

El vicepresidente de una importante entidad comercial de los Estados Unidos dice que en el asunto de España los americanos se han dejado engañar

Los enemigos del Generalísimo Franco—dice—no defienden la causa de las democracias, sino que se hallan dominados por Moscú. — El pianista Padereski, enfermo. — Egipto reanudará sus relaciones con la U. R. S. S.

Nueva York.—El Vicepresidente de la Sociedad "General Motors", James Money, ha hecho unas declaraciones a su llegada a esta ciudad después de haber permanecido en Europa durante más de seis meses.

En dichas declaraciones ha dicho que en todos los países europeos por los que ha andado ha visto la gratitud de sus Jefes de Estado y sus grandes preocupaciones por la solución de los actuales problemas.

Hablado con relación al caso de España, Money ha manifestado que los americanos se han dejado engañar, pero cree que éstos se habrán dado cuenta de que los enemigos del

Generalísimo Franco no defienden la causa de las democracias, sino que se hallan dominados por el comunismo internacional.

Refiriéndose a la política de cerco a Alemania, ha dicho, que el juego al que se han entregado las democracias de Europa no tiene nada que ver con la actitud de los países totalitarios.

Varsovia.—Los diarios de la mañana de Polonia, dan palmarias muestras de satisfacción por la pronta conclusión del pacto anglo-franco-soviético.

Londres.—Comunican de Hong Kong, que el Embajador de la Gran Bretaña en la China, Sir Archibald Clark, ha salido de Shanghai para Carwal, haciendo escala en Hanoy, donde conferenciará con el Comandante Jefe de las fuerzas chinas sobre la situación de la concesión internacional del Kulansu.

Moscú.—Ayer por la noche, el Comisario de Negocios Extranjeros de la Molotov, conversó con el Embajador de la Gran Bretaña. Parece ser que el Embajador hará entrega de las proposiciones británicas.

Nueva York.—El célebre pianista Padereski, que tenía anoche que dar su anunciado concierto en esta ciudad, tuvo que suspenderlo a consecuencia de haber sufrido un ataque cardíaco.

El estado del enfermo no inspira serios temores, pero requerirá algún cuidado, si es que el pianista sufre una recaída o le repite el ataque.

El Cairo.—Con motivo de la alianza de la Gran Bretaña con la URSS, se dice en el Egipto, que el Estado se halla dispuesto a establecer nuevas relaciones con la Unión Soviética.

El Embajador inglés en Egipto, ha sido el encargado de comenzar las oportunas gestiones para llevar a cabo la reanudación de relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Milán.—Un grupo de obreros que

se hallaba trabajando en la construcción de un túnel en las cercanías de Lago Roma, fue alcanzado por una explosión producida por una carga de dinamita. Entre los escombros ha perecido una de los obreros, y a consecuencia de las heridas, fallecieron después otros más.

De la Alcaldía

Se amplía el plazo de presentación de artículos al concurso "Ramiro de Maeztu"

Esta mañana se ha celebrado la subasta para las obras de los colectores

El señor Santaolalla dio cuenta a los informadores de que atendiendo a sugerencias que se le habían hecho sobre la premura de tiempo por parte de los escolares para preparar trabajos con destino al concurso literario "Ramiro de Maeztu" por hallarse en los días de trabajo intensivo para preparar sus exámenes de fin de curso, el plazo de presentación de aquellos se había ampliado en 15 días, con lo cual se les daba margen para que aquellos que no lo hayan hecho por dicha circunstancia, puedan enviar sus artículos hablando del ilustre vitoriano, dentro del nuevo plazo ampliado.

En la oficina de Fomento se ha celebrado esta mañana la subasta para las obras de los colectores en la zona comprendida entre las calles de la Florida y Libertad, cuya reforma fue aprobada por el Ayuntamiento con un presupuesto de pesetas 90.000.

Solo se ha presentado un pliego, suscrito por el industrial de la Plaza, don Bonifacio Salaverria, en las condiciones económicas que señala el pliego que ha servido de base para el concurso y, por lo tanto, a ejecutar las expresadas obras en la suma prevista de noventa mil pesetas. Como no hubo más licitadores,

se adjudicó a dicho señor la subasta, provisionalmente.

El secretario de S. E. el Jefe del Estado ha enviado un oficio de gracias, en nombre del Caudillo, por el obsequio que le hizo el Alcalde remitiéndole ejemplares del libro que contiene una selección de poesías presentadas a los juegos florales celebrados en nuestra ciudad y con el cual también obsequió el señor Santaolalla a los periodistas, finca que estos agradecieron.

Vitorianos!

La Semana de Música Sacra, de la Exposición Internacional de Arte Sacro, es el acontecimiento que, estos días, ofrece nuestra ciudad a España y a todo el mundo.

Vitoria, que tan altas pruebas de su fervor religioso está dando por la Exposición Internacional, acoge asimismo esta Semana de Música Sacra con el mayor entusiasmo.

Y los actos que ahora se celebran, han de reflejar y reflejarán, sin duda, la vocación artística de nuestro pueblo, y, en representación de todos los pueblos de España, manifestarán a los visitantes extranjeros que son nuestros convencidos de estos días, cuál es el nivel magnífico y la textura artística de nuestra Patria en los mismos días en que se ha hecho la más grande guerra, así como será Vitoria la indicadora, entre todas las naciones, de la inquietud que España siente por todos los aspectos del arte sacro.

Vitoria —lo esperamos firmemente— ha de responder con su asistencia, con su colaboración, con su entusiasmo, con todo lo que ella es, por el mayor y más brillante éxito de esta Semana de Música Sacra, que ya en su inauguración de ayer, obtuvo un éxito admirable. Que el interés no decrezca en los días que vienen, sino que se aumente y multiplique en esta ciudad, cuna de tantos artistas de la música, y ella misma una de las mejores intérpretes de la música litúrgica popular.

Delegación Provincial de Frentes y Hospitales de Alava

Se ruega a las personas que tengan que realizar cobros en esta Delegación se sirvan presentar inmediatamente las correspondientes facturas en General Alava, 5, bajo.

Vitoria, 26 de mayo de 1939. Año de la Victoria. LA DELEGADA PROVINCIAL,

Disposiciones oficiales

Se concederá la Gran Cruz de Mérito Militar con distintivo rojo cuando hayan de ser premiados hechos relevantes realizados en campaña

Condecoraciones a generales alemanes y argentinos. - Nombres de Magistrados

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica, entre otras, las disposiciones siguientes:

Un decreto sobre la concesión de la Gran Cruz de Mérito Militar con distintivo rojo cuando se trate de premiar hechos relevantes realizados en servicios de guerra.

Otro concediendo la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al General Coronel del Ejército Alemán, Manfredo Von Brauchitsch.

Otro al General argentino, don Avelino J. Álvarez.

Decretos nombrando Magistrados de la Audiencia Territorial de Madrid a don Juan Brey Guerra, don Manrique Mariscal Gante y de Gante y don Acacio Charrín y Martín Vena.

Otros de Barcelona a don Federico Parera Avello, don Alejandro de Paz López, don Gregorio Burrués Foz y don Julio Fournier Cuatrecasas.

Otros de las Audiencias de Valencia, Albacete, Alicante, Ciudad Real, La Coruña, Gerona, Guadalupe, Huelva y Jaén. Orden (rectificada) de 24 de marzo de 1939 dando normas para el establecimiento de Juntas Calificadoras de la Propiedad de Deuda Pública en la zona recientemente liberada.

Acción Católica (HOMBRES)

Retiro espiritual

Director: R. P. Endeiza, de la Compañía de Jesús. Día: 28 mayo (domingo). Horario: 9 a 1. Lugar: Colegio de los Hermanos Corazonistas, (Senda). Advertencia: Aun cuando en algunos avisos distribuidos a domicilio se indica otro horario, la Misa comenzará a las 9 de la mañana.

Gobierno Civil de la Provincia de Alava

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

En sesión celebrada el día 24 de los corrientes, ha sido modificado el precio de las HABAS FRESCAS en el sentido de reducirlo en 0'40 pesetas kilo. Por tanto, la cotización máxima que deberá regir a partir de hoy, será la de UNA peseta el kilo.

Vitoria, 26 de mayo de 1939.—Año de la Victoria.—El Gobernador Civil, Presidente, SAENZ DE TEJADA.

Se están ultimando los preparativos para el homenaje que la Falange Femenina ha de rendir al Generalísimo Franco en el histórico castillo de Medina del Campo.

